
VERBALE NR.17 DEL 23/06/2014 approvato nella seduta del 28/07/2014 
L’anno 2014, il giorno 23 del mese di giugno, previo convocazione prot. nr. 499 del 18/06/2014, si è riunito il Consiglio 

dell’Ordine per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbale della seduta di Consiglio precedente. 

2) Bilancio consuntivo 2013 - eventuale assestamento Bilancio di previsione 2014 – relaziona il Tesoriere ed il 

Consulente Fiscale. 

3) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

4) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

5) Richiesta patrocini, nulla-osta, etc. 

6) Parere di congruità parcelle professionali. 

7) Adempimenti effettuati partita IVA Ordine - relaziona il Tesoriere. 

8) Attività  dei delegati, degli Enti e delle commissioni: 

  a) proposta di gemellaggio Ordine dell’Aquila - relaziona il Consigliere Santaniello. 

9) Comunicazioni del Presidente. 

10) Varie ed eventuale. 

Alle ore 18,45 sono presenti i Consiglieri Antonio FASULO, Antonio PISANO, Antonio AQUINO, Patrizio 

CIASULLO, Antonio Gerardo DONATIELLO, Angelo IANNICIELLO, Massimo MAGLIO, Fulvio MASI, Roberta 

SANTANIELLO e Vincenzo ZIGARELLA. 

I Consiglieri Natascha ALBANESE, Roberto CORVIGNO e Rocco DI PIETRO hanno rispettivamente comunicato 

l’impossibilità a partecipare alla odierna seduta di Consiglio. 

PUNTO 1 
Il Presidente propone al Consiglio l’approvazione del Verbale nr. 16 della seduta di Consiglio del 22/05/2014 

richiedendo nel contempo se ci siano osservazioni. Non essendocene, il Presidente propone l’approvazione del suddetto 

Verbale nr. 16. Il Consiglio all’unanimità lo approva. 

In attesa dell’arrivo del Consulente Fiscale il Presidente propone l’anticipazione della trattazione del punto 8 all’O.d.G. 

stante la necessità del Consigliere SANTANIELLO di raggiungere L’Aquila in serata per motivi di lavoro. In Consiglio 

approva l’anticipazione e il Presidente da la parola al Consigliere SANTANIELLO.  

PUNTO 8  

La stessa illustra al Consiglio le risultanze di alcuni incontri tenuti con il Presidente e il Consiglio dell’Ordine degli 

Ingegneri della Provincia dell’Aquila circa la possibilità di stabilire un filo diretto tra le due istituzioni volto ad uno 

scambio culturale, tecnico e formativo che possa vedere sempre più coinvolti i relativi iscritti fino ad arrivare a dei team 

misti da utilizzare sia per attività formative e sia anche per lo scambio di esperienze lavorative soprattutto per i nostri 

giovani iscritti. In detto scambio pare ci sia la possibilità di coinvolgere anche l’Università dell’Aquila. 

Il Consiglio prende atto della lodevole iniziativa ed invita il Presidente a rendere, attraverso una visita all’Ordine degli 

Ingegneri della Provincia dell’Aquila, operativa detta proposta di gemellaggio.  

PUNTO 2 

Alle ore 19.21 è presente il Consigliere D’AGOSTINO. 

Alle ore 19,22 interviene il Consulente Fiscale dell’Ordine dott. Sergio LUCIANO. 

Il Presidente, preliminarmente alla discussione di merito, illustra i passaggi che hanno portato al complessivo ritardo 

sulla presentazione del Conto Consuntivo e chiede al Consulente dott. LUCIANO quali siano gli ostacoli che a suo 

giudizio hanno impedito all’Ordine di proporre gli atti di bilancio in un’assemblea preannunciata nel mese di marzo e 

regolarmente disattesa. 

Precisa che detta richiesta non ha lo scopo di accertare eventuali colpe ma è tesa solo ad ottimizzare l’attività 

dell’Ordine. Il Consulente Fiscale afferma che il suo studio è in grado di elaborare i dati in un tempo breve ma, tale 

tempo, parte da quando gli Uffici di Segreteria dell’Ordine consegnano gli atti contabili allo stesso. Pertanto, ritiene che 

eventuali criticità che determinano ritardi, rispetto agli ambiziosi obiettivi di questo Consiglio non sono imputabili alla 

sua struttura. Fa presente che a tutt’oggi non ha ricevuto alcun atto contabile dell’anno 2014. Il Presidente, in un’ottica 

di collaborazione volta a risolvere dette problematiche, chiede al Consulente Fiscale di suggerire al Consiglio 

l’adozione di una modalità di gestione dell’attività contabile più snella che possa velocizzare il lavoro degli Uffici 

eventualmente riorganizzando gli stessi sulle mansioni da attuare. Inoltre, al fine di rilevare l’attuale situazione e le 

possibili alternative ripete l’invito allo studio del dott. LUCIANO di approntare, preliminarmente ad ogni altro 

suggerimento, un mansionario specifico delle attività attualmente svolte dagli impiegati dell’Ordine in relazione alle 

relative professionalità. 

Il Consulente dott. LUCIANO, nel dichiarare la piena disponibilità a fornire quanto richiesto suggerisce, inoltre, di 

valutare la possibilità di rivalutare e fare propria la precedente proposta del Tesoriere ing. MAGLIO circa uno specifico 

software che automatizzi la parte di routine della gestione contabile dell’Ordine.  

Alle ore 19,30 si allontana il Consigliere SANTANIELLO. 

 Il Consulente, congiuntamente al Tesoriere inizia ad illustrare il Conto Consuntivo dell’esercizio 2013 evidenziandone 

i punti salienti. 

Alle ore 20,10 è presente il Consigliere Michele CAROVELLO. 

Alla fine dell’illustrazione, il Consulente Fiscale, fornisce i chiarimenti richiesti dai Consiglieri. 

Il Consiglio prende atto del Conto Consuntivo 2013 e lo rimette all’Assemblea degli iscritti per l’approvazione. 



Si passa alla trattazione della variazione al Bilancio Preventivo 2014. Il Tesoriere, illustra attraverso una dettagliata 

relazione il Bilancio Preventivo dell’esercizio 2014. Alle ore 21.50 si allontana il dott. Sergio LUCIANO. 

Il Consiglio, con le modifiche e gli emendamenti risultanti dalla discussione svolta, prende atto del documento 

finanziario, che rimette in uno al Conto Consuntivo 2013 all’Assemblea degli iscritti per l’approvazione. Il Consiglio 

delibera, pertanto, di convocare, previo pubblicazione della convocazione sul quotidiano a diffusione provinciale 

OTTOPAGINE, per due volte consecutive, l’Assemblea Ordinaria degli iscritti, presso la sede dell’Ordine, in prima 

convocazione il giorno 17 luglio 2014, alle ore 12,30 ed in seconda convocazione il giorno 18 luglio 2014, alle ore 

17,30 con il seguente O.d.G.: 1) Approvazione conto consuntivo anno 2013; 2) Approvazione assestamento bilancio 

preventivo anno 2014; 3) Varie ed eventuali. Si da mandato agli Uffici di Segreteria per gli adempimenti 

consequenziali. Alle ore 22.05 si allontana il Consigliere MASI. 

PUNTO 3  

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Carmine CAPRIGLIONE, prot. nr. 440 del 23/05/2014, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore dell’informazione, con il 

numero 2684. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Melissa DE SIMONE, prot. nr. 441 del 23/05/2014, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 2685. 

Esaminata la richiesta prodotta dall’ing. Maddy Rosa DI GIOVANNI, prot. nr. 444 del 24/05/2014, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore industriale, con il numero 

2686.  

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Roberto DI PIETRO, prot. nr. 494 del 16/06/2014, il Consiglio, 

all’unanimità delibera di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il 

numero 2687. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. iunior Valentino GRASSO, prot. nr. 462 del 05/06/2014, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione B dell’Albo Professionale, settore industriale, con il numero 

155B. 

Il Consiglio, vista la comunicazione prot. nr. 253 del 10/04/2014 dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Napoli 

che attesta la presentazione della domanda di iscrizione dell’ing. Alba MANZI all’Albo degli Ingegneri della Provincia 

di Napoli per trasferimento da questo Ordine, all’unanimità concede il previsto nulla-osta. 

Il Consiglio, vista la comunicazione prot. nr. 425 del 15/05/2014 dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Roma 

che attesta la presentazione della domanda di iscrizione dell’ing. Pierdomenico ROMANO all’Albo degli Ingegneri 

della Provincia di Roma per trasferimento da questo Ordine, all’unanimità concede il previsto nulla-osta. 

Il Consiglio, vista la comunicazione prot. nr. 453 del 03/06/2014 dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Roma 

che attesta la presentazione della domanda di iscrizione dell’ing. Michele MOSCARITOLO all’Albo degli Ingegneri 

della Provincia di Roma per trasferimento da questo Ordine, all’unanimità concede il previsto nulla-osta. 

PUNTO 4 
Vista la richiesta prot. nr. 429 del 15/05/2014 del sig. Saverio DE MAIO di una terna di collaudatori per la sanatoria dei 

lavori di sopraelevazione di un Fabbricato sito nel Comune di Forino (AV) alla Via Provinciale Bracigliano nonché 

costruzione scala, porticato e muro di recinzione, il Consiglio delibera, di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri 

stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Antonio DOTOLI (nr. iscr. 685), Mario 

RAUSEO (nr. iscr. 790),  Antonio FASULO (nr. iscr. 1158). 

Vista la richiesta prot. nr. 445 del 24/05/2014 del sig. Giovanni SANTANIELLO di una terna di collaudatori per la 

sanatoria dei lavori di realizzazione di un aggetto su Via Salerno del Comune di Moschiano (AV), il Consiglio delibera, 

di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: 

Giuseppe FRANCIOSI (nr. iscr. 530), Carmine Salvatore MERCOLINO (nr. iscr. 1406),  Remo PACILIO (nr. iscr. 

681). 

Vista la richiesta prot. nr. 511 del 23/06/2014 del sig. Claudio GENOVESE di una terna di collaudatori per la sanatoria 

dei lavori di realizzazione di una scala esterna a servizio di un Fabbricato sito alla Contrada S. Caterina, Frazione 

Picarelli del Comune di Avellino, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella 

seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Annino ACONE (nr. iscr. 801), Aniello AQUINO (nr. 

iscr. 428), Ciriaco IOVINE (nr. iscr. 1087). 

Vista la richiesta prot. nr. 512 del 23/06/2014 del sig. Salvatore PICARIELLO di una terna di collaudatori per i lavori di 

realizzazione di una scala esterna a servizio di un Fabbricato sito alla Via S. Capone 193/A del Comune di Montella 

(AV), il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 

04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Luigi CASALE (nr. iscr. 352), Alfonso Salvatore CIOCIOLA (nr. iscr. 669), 

Vincenzo MANGANIELLO (nr. iscr. 1093). 

PUNTO 5 

Viste le proposte di Convenzione del 03/06/2014 della S.I.S. Software Ingegneria Strutturale riguardante l’utilizzo di 

software a condizioni vantaggiose per gli iscritti all’Ordine, il Consiglio delibera di aderire alle proposte di 

convenzione. 

Vista la richiesta, prot. nr. 437 del 21/05/2014, di rateizzazione per il pagamento delle quote per il mantenimento 

dell’Ordine, relative alle annualità dal 2009 ad oggi, pervenuta da parte del collega Giuseppe PETRONE, il Consiglio 



delibera di riscontrare positivamente l’istanza, fissando in 8 rate mensili la cadenza dei pagamenti, demandando alla 

Segreteria dell’Ordine la quantizzazione degli importi da pagare comprensivi di mora e spese. 

Alle ore 22.30 si allontana il Consigliere CAROVELLO. 

PUNTO 6 
In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omesso il punto. 

PUNTO 7 

Il Tesoriere informa il Consiglio che è stata definita la procedura per l’attribuzione della partita IVA, necessaria per lo 

svolgimento delle attività di Formazione ed Aggiornamento Professionale degli iscritti. Per lo svolgimento di tale 

specifica attività la dott.ssa Flavia STANCO ha fatto pervenire uno schema di convenzione, che si allega, regolante gli 

obblighi e gli oneri connessi all’assolvimento degli adempimenti contabili e fiscali. Inoltre la dott.ssa STANCO si è resa 

disponibile a fornire gratuitamente presso la sede dell’Ordine attività di supporto e consulenza agli iscritti sugli 

adempimenti fiscali e tributari, nonché sulle possibilità di accedere a finanziamenti agevolati per l’attività professionale. 

Il Consiglio approva e demanda al Presidente la sottoscrizione del rapporto convenzionale. 

PUNTO 9 

Il Presidente informa circa la necessità di provvedere all’iscrizione dei Consiglieri interessati al prossimo Congresso 

Nazionale che si terrà a Caserta nel mese di settembre. Al fine di evitare la maggiorazione prevista dal Regolamento del 

Congresso per l’iscrizione effettuata successivamente alla data del 30 giugno, in considerazione della effettiva necessità 

di esprimere un numero di Consiglieri pari al numero attribuito in base ai voti congressuali da esprimere, considerata 

anche l’estrema vicinanza della sede congressuale che non comporterebbe eccessivi problemi logistici, propone di 

iscrivere entro il 30 giugno numero 5 Consiglieri, riservando eventuali ulteriori iscrizioni, ove necessario, alla fase 

successiva in modo da evitare l’aggravio di spesa derivante da una iscrizione tardiva, ma nel contempo non precludendo 

ad alcun Consigliere la possibilità di partecipare ufficialmente ai lavori congressuali. 

Stante la necessità, inoltre, di effettuare l’iscrizione al network giovani, adempimento previsto in forma gratuita, 

propone al Consiglio di provvedere già in questa sede a registrare il nominativo del rappresentante della commissione 

giovani, ing. Angela MONTEMARANO, prevedendo nel contempo ad attivare una eventuale ulteriore presenza 

giovanile di massimo 4 giovani, a questi ultimi 4 colleghi l’Ordine riconoscerà le sole spese di viaggio.  

Infine, in riferimento alla partecipazione di una rappresentativa dell’Ordine al 1° Torneo Nazionale di Tennis che si 

terrà in occasione del Congresso Nazionale, giusta delibera del 22/05/2014, propone di impegnare, analogamente a 

quanto fatto per la partecipazione al Torneo Nazionale di Calcio, una somma a carico dell’Ordine, nella misura di € 

800,00.  

Il Consiglio delibera di approvare interamente quanto sopra proposto. 

Il Presidente informa, inoltre, che gli Uffici di Segreteria hanno segnalato la necessità di effettuare la chiusura 

pomeridiana nel rispetto della consuetudine ormai consolidata relativamente al periodo estivo. In considerazione di 

quanto già deliberato negli anni precedenti propone, quindi, la chiusura estiva pomeridiana al pubblico nei mesi di 

luglio ed agosto. Detto deliberato consentirà agli Uffici di poter svolgere con maggiore dedizione le attività interne in 

mancanza di pubblico negli orari consueti. Il Consiglio all’unanimità approva detta chiusura pomeridiana e nel 

contempo delibera la chiusura per ferie degli Uffici dell’Ordine nel periodo dal 4 al 23 agosto compresi. Delibera, 

inoltre, che nelle date di chiusura pomeridiana, la Commissione Parcelle si riunirà nella mattina del giovedì. E’ fatto 

salvo l’espletamento dei corsi nei periodi di chiusura pomeridiana degli Uffici al pubblico. 

PUNTO 10 

Nulla da trattare. 

Il presente verbale si chiude alle ore 23.05 

 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, le 

deliberazioni del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

 IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 

 (ing. Antonio PISANO)  (ing. Antonio FASULO) 


